



إِنَّمَا يَعْمُرُ مَسَاجِدَ اللَّهِ مِنْ آمَنَ بِاللَّهِ وَالْيَوْمِ الْآخِرِ وَأَقَامَ  
الصَّلَاةَ وَآتَى الزَّكَاةَ وَلَمْ يَخْشَ إِلَّا اللَّهَ فَعَسَىٰ أُولَٰئِكَ أَنْ  
يَكُونُوا مِنَ الْمُهْتَدِينَ.  
وَقَالَ رَسُولُ اللَّهِ صَلَّى اللَّهُ عَلَيْهِ وَسَلَّمَ:  
أَحَبُّ الْبِلَادِ إِلَيَّ اللَّهُ مَسَاجِدُهَا.

## MOSCHEEN UND RELIGIÖSE BEAUFTRAGTE: SCHLÜSSEL ZUM GUTEN, VERSCHLUSS ZUM BÖSEN

### Verehrte Muslime!

In dem Vers, den ich zu Beginn meiner Predigt rezitiert habe, verkündet unser allmächtiger Schöpfer: „Gewiss, Allahs Gebetsstätten bevölkern (aufrechterhalten) nur diejenigen, die an Allah und den Jüngsten Tag glauben, das Gebet verrichten, die Sozialabgabe entrichten und niemanden außer Allah fürchten. Es wird gehofft, dass diese zu den Rechtgeleiteten gehören werden.“<sup>1</sup>

In dem *Hadith* (überlieferter Ausspruch), den ich vorgetragen habe, sagt unser geliebter Prophet (Friede sei mit ihm): „Bei Allah sind Moscheen die beliebtesten Orte in den Städten.“<sup>2</sup>

### Gehrte Muslime!

Moscheen und Masdschid sind die Häuser Allahs. Sie sind das Symbol der islamischen Zivilisation. Sie sind das Herz der Städte. Sie sind das Zeichen unserer Einheit und Solidarität. Sie sind die Gebetsstätten, in denen wir uns fünfmal am Tag zum Gebet aufstellen und in der Gegenwart unseres Schöpfers Frieden finden. Sie sind Orte der Niederwerfung, die Zeuge unserer „Amin“ sind, die aus unserem Mund kommen, und der Tränen, die wir innerlich vergießen.

### Geschätzte Muslime!

Unsere *Hodschas* (religiöse Beauftragte) hingegen, die in unseren Moscheen ihren Dienst verrichten, sind die Erben des Weges der Propheten, die uns die Wahrheiten unserer erhabenen Religion, des Islam, gelehrt haben. Sie sind unsere Prediger, die uns die einzigartigen Prinzipien des heiligen Korans und die edle Moral des Gesandten Allahs (Friede sei mit ihm) übermitteln. Sie sind unsere religiösen Amtsträger, die den heiligen Koran in gläubige Herzen einprägen und ihnen das prophetische Kompliment zuteilwurde: **خَيْرُكُمْ مَنْ تَعَلَّمَ الْقُرْآنَ وَعَلَّمَهُ**

„Die Besten unter euch sind die, die den Koran lernen und ihn lehren.“<sup>3</sup>

### Verehrte Muslime!

Unser allmächtiger Schöpfer befiehlt in einem Vers: **„Und es soll aus euch eine Gemeinschaft werden, die zum Guten aufruft, das Rechte gebietet und das Verwerfliche verbietet. [...]“**<sup>4</sup> Als „Präsidentschaft für religiöse Angelegenheiten“ haben wir uns diesen Vers zum Motto gemacht. Unser vorrangiges Ziel ist die Wiederbelebung der gesamten Menschheit, mit einem Leben, in dessen Zentrum die Moschee steht. Unsere *Hodschas* laden uns mit ihrer Einladung: **حَيَّ عَلَى الصَّلَاةِ**, /auf zum Gebet!“, und: **حَيَّ عَلَى الْفَلَاحِ** auf zur

Erlösung!“, die von den Minaretten bis in den Himmel ertönt, alle Menschen zur Erlösung ein. Die Zeilen in unserer Nationalhymne: „Diese *Adhan* (Gebetsrufe), deren Bezeugungen die Grundlage der Religion sind, sollen ewig über meine Heimat erklingen“, wurden zu diesem Zweck und aus dieser Seelenhaltung zum Ausdruck gebracht.

### Gehrte Muslime!

So wie unser Schöpfer mit Seinem Attribut „al-Dschami“ alle Geschöpfe mit Seiner Barmherzigkeit und Seinem Mitgefühl umgibt, so umarmen unsere Moscheen die Muslime, indem sie alle ihre Unterschiede in Reichtum umwandeln, unabhängig von ihrer Rasse, Sprache, Hautfarbe oder ihrem Geschlecht. Um diesem Ziel gerecht zu werden, bieten wir unseren Mitmenschen in vielen Bereichen Dienstleistungen an, beispielsweise in unseren Moscheen, Korankursen, Familien- und Religionsberatungsbüros und Jugendzentren. Wir bemühen uns, unseren Geschwistern an vielen Orten – von Krankenhäusern bis zu KYK-Wohnheimen, sowohl unseren behinderten als auch suchtkranken Geschwistern, von Schulen bis zu Arbeitsplätzen die barmherzigen Botschaften des Islam näherzubringen. Wir veröffentlichen Bücher und Zeitschriften, die Frauen, Männer, Kinder, Jung und Alt lesen und über unsere Religion, Werte, Geschichte und Kultur erfahren können. Wir sind bestrebt, über digitale Kanäle wie Diyanet-TV und Diyanet Radio, unserer geliebten Nation und der gesamten Menschheit die gesegnete islamische Religion zu erklären. Wir betrachten es als unsere vorrangige Aufgabe an, unser großartiges Buch, den heiligen Koran, Menschen aller Altersgruppen und Berufen zu lehren. Wir bemühen uns, mit Wissen und Weisheit gegen diejenigen zu kämpfen, die versuchen, unsere Religion auszunutzen, unsere Werte zu entfremden und unserer Familienstruktur zu schaden.

### Geschätzte Muslime!

Jedes Jahr wird vom 1. bis 7. Oktober die Woche der Moscheen und der religiösen Beamten gefeiert. Durch Veranstaltungen im In- und Ausland während dieser Woche werden der Platz und die Bedeutung unserer Moscheen und der religiösen Beamten in unserer Zivilisation erläutert. Ich bete zu unserem allmächtigen Schöpfer, dass diese Woche, in der wir uns befinden, von Nutzen sein wird. Ich wünsche allen unseren verstorbenen religiösen Beauftragten – die die spirituelle Entwicklung der Menschheit von der Vergangenheit bis zur Gegenwart vorangetrieben haben und die Vorbilder und Führer auf diesem Gebiet waren – den verstorbenen Wohltätern, die unsere Moscheen aufgebaut und entwickelt haben, und den Verstorbenen aus unseren Gemeinden die Barmherzigkeit Allahs und den noch Lebenden Gesundheit, Frieden und Wohlergehen.

### Verehrte Muslime!

Am Ende meiner Predigt möchte ich euch an eine Sache erinnern. Die Voranmeldung für den *Hadsch* (Wallfahrt) 2024 endet am 11. Oktober. Unsere Brüder und Schwestern, die sich zum ersten Mal bewerben, können ihre Daten über „e-Devlet“ angeben. Ausführliche Informationen zu diesem Thema erhaltet ihr in unseren Provinz- und Bezirksmufti-Büros.

<sup>1</sup> at-Tawba, 9/18.

<sup>2</sup> Müslim, Mesâcid, 288.

<sup>3</sup> Tirmizî, Fedâilü'l-Kur'ân, 15.

<sup>4</sup> Al-Imran, 3/104